

“Que en ningún hogar español deje de haber lumbre y que ningún obrero carezca de pan”

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

PARTES OFICIALES

Guartel General del Generalísimo

BOLETÍN OFICIAL CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL
GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA
28 DE ENERO DE 1937

Ejército del Norte.—Sin novedad en las distintas Divisiones. No obstante el mal tiempo, se han rectificado las vanguardias de nuestras líneas en el frente de la Quinta División, cogiéndose al enemigo un carro de asalto, 30 fusiles y mucho material de guerra.

Ejército del Sur.—En Andalucía se ha verificado un avance por el frente de Alhama, ocupándose los pueblos de Arenas del Rey y Jatar.

Salamanca 28 de Enero de 1937.
De orden de S. E. el general de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

Un viaje por Córdoba

Continúa el notable periodista Garcilaso, Director del gran periódico el «Diario de Navarra», narrando su viaje por esta provincia y dice hoy:

De Córdoba fuimos también hasta el frente de Jaén. Por falta de tiempo no pudimos llegar al frente propiamente dicho, que está dentro de la provincia misma de Jaén, apoyado en Lopera y Porcuna por el ala derecha y en el Guadalquivir entre Montoro y Marmolejo, comprendido en el Villa del Río.

Los bolcheviques han permanecido desde el principio del movimiento en toda la tierra de más allá del Puente de Alcolea, que está a once o doce kilómetros de Córdoba. Por lo tanto, suyos eran los pueblos de El Carpio, Villafraanca de Córdoba, la gran central eléctrica y el salto llamado de El Carpio, que está entre estas dos villas y pertenece a la gran compañía Mengemor, Pedro Abad, Morente, Bujalance, etc.

Visitamos las enormes compuertas que represan el Guadalquivir para formar el salto de El Carpio y quedé sorprendido ante el hecho de que hubiera sido respetada aquella obra magnífica.

Por lo visto no les dió tiempo a los rojos para romperla y únicamente destruyeron un trozo de la ancha pasarela construida sobre la presa de una a otra orilla.

Que no hubieran hecho saltar, por ejemplo, el gran dique del Alberche en El Tiemblo—encima de San Martín de Valdeiglesias—se explica por la necesidad que tenían de este Salto para el abastecimiento de luz en Madrid y en los pueblos próximos, ya que habrían de suponer que nosotros administraríamos la corriente que va a Madrid con toda humanidad.

Que no rompieran las compuertas de hierro de El Carpio se explica únicamente por la prisa de huir, porque, además, existen huellas que denuncian un intento destructor. El caso es que la presa y la Central allí están.

Todos los campos, por otra parte, de los términos de El Carpio, Villafraanca, Pedro Abad, Adamuz, Bujalance y Montoro, están cuidadosamente cultivados y en las anchas avenidas de los olivos, apuntan verdeantes los trigos, prometiendo la cosecha opima que corresponde a una sementera muy bien hecha en tierra tan fértil como aquella y en tan buen tempero por la humedad y el esmerado laboreo.

Según las informaciones que recogimos de las gentes de aquellos pueblos, resulta que los rojos vivieron desde el primer momento en la seguridad de que permanecerían siempre en aquellas tierras. Y no solo de que vivirían ya siempre en ellas, sino en la seguridad, que les daban los jefes rojos, de que se apoderarían de Córdoba y Sevilla.

Por eso no descuidaron un momento las faenas agrícolas, después de haber eliminado criminalmente a los convecnos de derecha.

En esta criminal eliminación de las gentes honradas de los pueblos, la coincidencia hasta en los detalles, es tan clara y notoria en todas partes, que el hecho constituye uno de los testimonios, no el más fuerte sin embargo, conste así, que prueban la existencia de un plan diabólico, de indiscutible marca comunista, para suprimir una cuarta parte de españoles el día de la matanza, «que estaba a punto de alborear cuando se sublevó el Ejército de Marruecos».

La sementera, pues, fué hecha en las mejores condiciones y con los mayores cuidados, porque los rojos se las prometían muy felices con su provecho.

La recogeremos, si Dios quiere, nosotros, porque ellos, engañados por sus jefes con promesas mentirosas, han dado de brucos con la realidad. Y la realidad es que muchos perdieron la vida, y todos ellos la tierra, el hogar, la paz y el sosiego.

¡Hacia las soledades dramáticas de la Sierra, el éxodo es aterrador...! ¡Y la mentira sigue siendo todavía eficaz sobre las infelices masas!

De tan lejos venía la infiltración venenosa, y tan descuidados o escépticos vivíamos todos, que ahora nos asombra la hondura y la extensión del mal.

¡Buena, a todos, no! Estos desdichados metidos a salvajes por la negra acción perversa de asalariados de Moscú, que mediante la traición vendieron nuestra Patria a los rusos y a una banda de gansters, estos desventurados, ni siquiera se dieron cuenta de que los capitostes titulados gobernantes de Valencia, ha-

+

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR

Don Alfonso López Serrano

FALLECIÓ EL DÍA 31 DE ENERO DE 1936

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

D. E. P.

Todas las misas que se celebren en el día 30 del corriente en la Parroquia del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral y en la de Santa Marina de Aguas Santas en Fernán Núñez, así como el Jubileo en el Convento de las Esclavas el día 31, se aplicarán por el eterno descanso de su alma.

Su hijo, hija política, nietos, hermano, hermanas políticas y demás familia, ruegan a sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Discurso del general Mola

El general Mola pronunció anoche, por radio, el siguiente discurso:

«Ante todo he de hacer presente que es mi conferencia de hoy carta abierta, y a los que luchan en ella, Carta abierta, que lleva, además, franqueo para el extranjero, que también conviene se vayan enterando los de fuera de casa que aún no lo están, de quienes somos y a donde vamos, pues hora es ya que la conciencia universal forme juicio exacto e incluso emita su fallo en este nuestro pleito de hoy, que puede ser el suyo de mañana.»

He de ser parco en la expresión y comedido en la palabra, que es de buen gusto ser educado y correcto, ya que lo cortés no quita lo valiente, que en esto, como en otras muchas cosas hemos de diferenciarnos de los de la acera de enfrente, donde campen por sus respetos prociadidad y grosería. Procuraré, además, ser claro y breve. Empezaré:

Nosotros somos nacionalistas. Así nos ha bautizado el mundo civilizado y este es uno de nuestros mayores orgullos. Somos nacionalistas, nacionalista es lo contrario de marxista, o sea que se pone la soberanía de la Patria y el sentimiento de la unidad nacional por encima de toda otra idea. Quiénes rinden culto a estos postulados nada pueden hipotecar de su independencia, que constituye su más preciado patrimonio. Y es esta el más rotundo mentís que puede darse a las absurdas patrañas de los directivos de la desdichada España roja y de sus satélites. Ellos sí que son prisioneros de un internacionalismo criminal y antipatriótico; ellos sí que han malbaratado lo más grande que existe en un pueblo: libertad e independencia. Para cómo de desdichada ya ha hecho su aparición en las trincheras el odioso «kнут» moscovita, que en manos de verdugos desalmados flagela las costillas desgarradas por el hambre de los combatientes rojos, hoy esclavos de la masonería universal y del despotismo asiático.

Nuestro nacionalismo es también el más formidable argumento que podemos oponer a las inquietudes de otros pueblos. Ni la España nacional, ni su caudillo tolerarán jamás que en nuestro solar y en el de sus posiciones y Protectorado impere otra voluntad que la de los españoles, ni otro interés que el supremo de la Patria. ¿Está claro?

Acaben, pues, los equívocos y suspicacias y gástese el llamado Gobierno de Valencia el oro sustraído de las arcas del Banco de España en dar pan y carbón a nuestros desgraciados hermanos que están bajo su tiranía, en vez de repartirlo a manos llenas entre redacciones de rotativos extranjeros para campañas de traición, como la reciente del desembarco de tropas alemanas en Marruecos. Ni Alemania ha perdido el juicio, ni nosotros la vergüenza.

Somos católicos, pero respetamos las creencias religiosas de los que no lo son. Entendemos que la Iglesia debe quedar separada del Estado, porque así conviene a aquella y a éste, pero entendemos también que esta separación no implica divorcio, sino forma externa de un estrecho matrimonio espiritual. España, a Dios gracias, no ha dejado, ni puede dejar de ser católica. Y por ello, llevado el asunto a mi juicio personal, no acierto a comprender cómo es que hombres que bisnonan de creyentes pueden andar del brazo con los sin Dios y presidir impasibles y aun justificar asesinatos en masa, como los últimos realizados en Vizcaya. Yo ya conozco un sér repulsivo y servil que se llamó a sí mismo monárquico sin Rey. Es posible que tan ilustrado exministro de la Corona haya encontrado la extraordinaria fórmula de ser cristiano sin Cristo, y es posible también, que esa fórmula haya logrado embutir en los cráneos hueros de los separatistas vascos.

Pero de todo esto lo que más me asombra, lo que me parece más absurdo, casi monstruoso, es observar la indiferencia con que se contempla cuanto sucede en el mundo católico. ¿Acaso no han traspuesto las fronteras, llegando a los últimos rincones del mundo civilizado, los lamentos angustiosos de tantos y tantos mártires inmolados por la barbarie roja, por el solo hecho de practicar la religión cristiana, o ser deudos de quienes la practican? Ancianos, mujeres, niños, santos sacerdotes e indefensas religiosas ¿no han llegado tampoco a nuestros hermanos en creencia de todos los continentes las repugnantes fotos tomadas en Barcelona, de unos

jo la siniestra presidencia de Azaña, les habían robado los caudales.

¡Les habían destrozado el corazón español mediante el veneno marxista y luego les robaron el dinero, a la manera de los apaches.

Y como los dejaron sin blanca, tuvieron que dedicarse ellos a fabricar moneda con cartulinas y papeles de estraza, que son signo de envilecimiento y de miseria, porque detrás de estos papeles no está el oro que los jefes robaron, sino las firmas de unos «pelaos»—como nos decían por allí—; y detrás de los cartones, solo mugre.

Información por Radio

El general Queipo
Anoche, por hallarse algo indisputado, suprimió su acostumbrada charla el general don Gonzalo Queipo de Llano.

De la Oficina de Prensa
Ayer no se facilitó parte por la Oficina de Prensa, con motivo del temporal que ha dejado sin servicio las líneas telegráficas y telefónicas.

Parece que el tiempo tiende a mejorar.

Hemos hablado con el general Varela en Yunces, el cual se lamentó de la inactividad en que el temporal nos obliga.

El general Varela está ya completamente restablecido de las heridas que sufrió en Villanueva de Pardillo y que completan la decena de cicatrices que ha sufrido en diversas campañas.

El general Varela habló con el comandante del ejército inglés Talledo, que ha venido a recorrer España por encargo de la Cámara de los Lores y ha dicho que ha podido comprobar que no se trata de una guerra civil, sino de una guerra contra la barbarie.

Portugal
Radio Club Portugal expresó anoche su gratitud a España por las muestras de afecto que ha recibido estos días en protesta del vil atentado de que fué objeto.

Agradece irónicamente su crimen a los comunistas, porque ha servido para demostrar una vez más las simpatías de España a Portugal.

Terminó la emisora con vivas al generalísimo Franco y a Oliveira.

Lo de Argelia
Roma.—La prensa de Italia se ocupa del movimiento revolucionario de Argelia y dice que es un asunto que a todos debe preocupar mucho.

África del Norte está formada por gente de una sola raza y de una sola religión.

De aquí que la cuestión de Argel no es cosa que solo interesa a los franceses sino a todos los países que tienen colonias.

El gobierno de Largo
En Valencia hacen falta víveres.

La situación del gobierno rojo resulta allí inestable y quieren abandonar la ciudad.

Largo es prisionero de Companys a quien ha autorizado para declarar la independencia de Cataluña y en cambio se está habilitando en Barcelona un palacio para que sirva de mansión al gobierno de Largo.

La situación de Madrid
De tal manera considera grave la situación de Madrid la Junta de Defensa, que se ha dado orden de que la policía y guardias de asalto encargados de la custodia y guarda de embajadas y Legaciones, cese en este cometido y pase al frente.

De la custodia de esos edificios se encargarán milicianos de quinta fila.

Los embajadas cuentan con abundante depósito de conservas y vegetales, pero carecen de carne.

Un grupo bastante nutrido de norteamericanos están acogidos en la Embajada de su país, pero estos norteamericanos entran y salen y hacen una vida diferente a la de otros «refugiados». Dentro de la embajada tienen de todo, haciendo una vida confortable dentro de las dificultades del momento.

Nuevos asesinatos
Toledo.—Se tienen noticias de nuevos hechos y asesinatos. Hoy se ha sabido que han sido asesinados en Cervera un sacerdote y 94 estudiantes católicos.

Partes rojas
Se ha facilitado un parte oficial del gobierno de Bilbao y otro de la Junta de defensa de Madrid.

En ambos partes se falta a la verdad.

En el sector de Bilbao la verdad es que hemos infligido un duro castigo a los bizcarras.

En Madrid la Junta de defensa dice que en el frente de Madrid hay tranquilidad por el temporal, lo que es cierto, pero al ocuparse del sector de la quinta división se olvida del castigo que los nacionales infligieron al enemigo y que al huir los rusos los españoles ocuparon nuevas líneas a retaguardia.

Belgas
Valencia.—El nuevo ministro belga Carlos Esplá, ha recibido la visita de elementos belgas, entre los cuales figuran el presidente de su Parlamento y el alcalde de Amberes.

Los periodistas quisieron saber de qué habían tratado en la conferencia y los belgas les enviaron un papelito que decía: Lo sentimos mucho, pero nos está prohibido hacer declaraciones de ningún género a la prensa.

De Sociedad

Marchó a Doña Mencía el exgobernador civil don Francisco Barea Molina.

—El día 6 del actual, recibió los Santos Sacramentos el popular exalcalde de Córdoba don José Carrillo Pérez, quien gracias a Dios se encuentra tan mejorado, que espera poder continuar en breve su labor en pro de las fabricaciones textiles, trabajo patriótico que le ocupaba cuando le sorprendió la enfermedad, de la que celebramos esté tan aliviado.

CASANA. DENTISTA
Marqués de Boil, 2. CÓRDOBA

ARRENDAMIENTO
Se hace desde el día de un piso principal en la calle Tejón y Marín 19.º. Para verlo y tratar en la misma casa, a cualquier hora. 10—9

Las escuelas rurales

Es este un problema que apasiona al Magistero recordando los muchos pleitos llevados a cabo por los maestros del segundo Escalafón, que se consideraban, algunos de ellos, injustamente postergados con respecto a los del primero.

La Escuela rural en España es un problema. Esta es la verdad. Y como es un problema, hay que resolverlo. En otros países también era un problema y lo resolvieron. Es preciso que esos pueblos que por su situación, por sus malas comunicaciones y por su escaso vecindario, sufren la ausencia de maestros propietarios, y aún los interinos están el menor tiempo posible, tengan un maestro fijo, un maestro que sepa vivir en el pueblo. Claro que en esos pueblos las exigencias son menores que en las ciudades; pues hagamos que vayan maestros que lo sean exclusivamente para estas localidades.

En Hamburgo existe el Magistero rural. Verdad que la organización de las Escuelas rurales en el territorio hamburgués es relativamente favorable por las condiciones económicas de los habitantes y por las vías de comunicación que han mejorado notablemente.

Pues bien, la mayoría de los maestros jóvenes, según una encuesta llevada a cabo, dicen que les gustaría quedar de maestro rural. Claro que son maestros que viven en la ciudad con sus padres y que tienen a su disposición el autobús o el tren para estar todos los días en clase a la hora de apertura.

Gran parte de los maestros disfrutan de casa-habitación, jardín y huerto en el pueblo donde prestan el servicio escolar.

Es verdad que los sueldos de los maestros rurales son inferiores a los de la población grande; pero la diferencia no suele ser tan sensible y notable, pues los mencionados maestros tienen otras ventajas.

En vista de estas condiciones favorables, no hay tantos traslados ni permutas. Generalmente, el maestro rural permanece por toda su vida en la misma aldea y es innegable que con los años vienen las experiencias, y con estas la autoridad y la estimación.

El periodista católico

EN SU DÍA
El periodista católico es un milagro, porque su propio ser va vinculado a una serie de heroísmos, que es casi sobrehumano el vivirlos y mucho más cuando los mismos católicos le han añadido el acibar de su desvío y hasta de su enemiga, muchas veces.

El periodista católico tiene que manejar un arma—la pluma—con la que puede lograr, en claudicaciones vergonzosas, pero humanas, todo lo que quiera; honores, bienestar y muchas veces lo que únicamente logra es el hambre suya y la de los suyos, también.

¡Los logros del periodismo no pueden honrarse con el título, mil veces bendito, de periodista católico!

El periodista católico—en bella frase de Lacordaire—ha de clavar su vocación en la redentora Cruz que sostiene a Jesucristo.

PARA BUENOS

Chocolates

LOS DE

Hipólito Cabrera

POZOBLANCO

El patrón de los periodistas católicos

Hoy celebramos el día de S. Francisco de Sales. Los periodistas católicos hemos de tener para con nuestro excelso Patrón «el aristócrata de la virtud», un recuerdo que no solamente sea una oración y un fervoroso homenaje, sino una mirada de introspección y un vistazo al alto valor moral de nuestra profesión, de tal transcendencia en la vida social, que con razón se ha dicho que el periodista tiene una gran misión y responsabilidad, porque es el «educador de las multitudes».

Supone, desde luego, un fino instinto de selección el habernos dado a los periodistas por Patrono a un gran maestro de la espiritualidad moderna: Francisco de Sales.

Excelente modelo, no solo por sus altas condiciones de formación y cultura, que brillan en la gracia y galanura de su estilo repulgado, estilo de clásicos, talento observador, sentido de realidad, afabilidad cordial, sino por las excelencias virtudes morales que el santo cultivó. Nos encantan aquella prudencia exquisita, aquella comprensión del Santo, aquella condescendencia tan amable ante realidades tan humanas, aquel valor ante disimuladas sugerencias que realmente eran fuertes tentaciones. ¡Gentileza del modo, sinceridad y gran debelador de «esa» virtud del cuello torcido que no podía rimar con su gran dulzura y nobleza franca y rotunda!

Necesita el periodista, desde luego, técnica, formación amplia y sólida cultura y un gran caudal de ciencia específica. Pero, ante todo, en nuestra labor profesional se impone ética periodística. Y esta es la trascendencia y enorme interés de la fiesta de hoy, que a los periodistas católicos nos señala como un faro derroteros luminosos, caminos de luz que llevan a la culminación espléndida de un apostolado social, de una gran oportunidad y excelente modernismo.

De Instrucción Pública

El Jefe de la Sección Administrativa de 1.ª Enseñanza de esta Provincia ha recibido el telegrama siguiente:

«Vicepresidente Cultura y Enseñanza de la Junta Técnica del Estado a Jefe Sección Administrativa.—Atendiendo a indicaciones respetuosas hechas por algunos Rectores de Universidades esta Comisión se dirige a V. S. con el ruego encarecido de que cuantos asuntos de enseñanza pertenecan a la jurisdicción Universitaria cuyas resoluciones o nombramientos de ban hacerse por los Rectores, no se despachen en esas Oficinas sin la intervención de la primera Autoridad académica del Distrito.—Salúdale».

¡¡Católico!!

Nunca como ahora estás obligado a proteger a la Prensa que defiende tus sentimientos e intereses contra los enemigos de Dios y de la Patria.

Tu suscripción, tu anuncio, tu dinero, debe acudir en refuerzo de la Prensa católica.

Lo que hagas por ella será defensa de tí mismo. Recuerda todos los horrores de los puntos donde arraigaron ideas extremistas.

No se te olvide tu obligación.

ARRIENDO
Piso moderno céntrico en 160 pesetas y otro en San Acisclo, en 34 pesetas.

VENDO todos mis artículos a precios de remate.

Almacenes Hierro Aragón

féretros en que se muestran al público los sagrados restos de unas monjas? Fotos que han sido publicadas en las más importantes revistas mundiales. ¿Es que es hoy secreta la alegre francachela en que viven los anarquistas y comunistas con los separatistas vascos, éstos, en su mayoría, haciendo alardes de fervor católico? ¿Es que no existen personas medianamente cultas que ignoren que la tragedia que hoy vive España fué conscientemente preparada y hábilmente desencadenada por la masonería internacional, el más poderoso enemigo con que ha luchado y tiene que luchar la Santa Iglesia Católica?

Ciertamente que todo ello parece muy extraño, y más extraño todavía que ilustres sacerdotes hayan puesto su firma junto a la de ese ser repulsivo, monárquico sin Key y cristiano sin Cristo, a que antes he aludido, que fue uno de los mas entusiastas jateadores de los llamados Tribunales populares, Tribunales integrados por unos hombres, que sin otro código a que sujetarse que el de sus sanguinarios instintos, han llenado los cementerios de ajusticiados en nombre de unos principios que jamás sintieron ni practicaron.

Católicos de todos los países, espero que mi voz sea por vosotros escuchada y atendida, y tras ella venga una franca rectificación de conducta. No seguid la de aquellos, por desgracia compatriotas nuestros, que, equivocados o pérfidos, tanto contribuyeron a preparar la tiranía en que se sembró la semilla que brotó el 14 de Abril de 1931, y floreció con pétalos rojos la trágica madrugada del 13 de Julio último.

Se nos acusa de haber desencadenado la guerra. No. Nosotros no desencadenamos la guerra. Nosotros nos revelamos contra un Gobierno ilegal, porque fuera de la Ley estaban de hecho quienes desde las alturas del Poder se declararon: berberantes en las contiendas políticas, y tras los incendios de iglesias y conventos organizaron la persecución y el crimen.

La táctica del Frente Popular estaba clara: el terror para en seguida poner en práctica las teorías del cristianismo de «La Marsellesa».

Así estaba convenido. ¿Y aún se permiten hablar de la indisciplina del Ejército? ¡Disciplina, santa disciplina! ¿Qué saben ellos de eso? La indisciplina está justificada—escríbilo en un libro—cuando los abusos del Poder constituyen vejación y oprobio y llevan a la nación a la ruina. La manse-

dumbre, en el primer caso, es vileza; en el segundo, traición.

Nosotros no queríamos la guerra; pero no la rehuíamos. Preferíamos todo antes que ver a España sumida en la barbarie. Lo mismo deseaba y desea el pueblo entero de Castilla, de Navarra, de Galicia, de Aragón, de Andalucía, de toda España. Lo mismo que nos aclamara en las poblaciones en que se declaró el estado de guerra, nos hubiera aclamado en todas partes de haber cumplido sus compromisos de honor quienes debieron de hacerlo. Pero, ¡ah! Hubo defección por cobardía; las hubo por traición y por algo más. Tal es el caso del fiamante general de División José Eduardo Villalba Rubio, que exigió 20.000 duros—100.000 pesetas—para sublevar la guarnición de Barbastro, cantidad que, como es lógico, no le dimos.

Por tales causas estalló la guerra; guerra, que hubiera terminado en unos días por tres de no haber intervenido inmediatamente León Blum, facilitando a manos llenas cuanto a nuestros enemigos les hizo falta en material de Aviación, en armamento, en municiones y hasta en hombres. Más de 40 oficinas de reclutamiento existen hoy, funcionando en Francia. Y luego fue Méjico, y por último Rusia. Y así pudieron los rojos hacerse fuertes en San Marcial y en Irún, y así pudieron poner sitio al Alcázar de Toledo y atacar a Oviedo, Huesca y Teruel y defender Madrid, pasando los llamados generales rojos la vergüenza de quedar a las órdenes de aventureros uniformados de todos los países.

Mas a pesar de ello es tal el espíritu de la España nacional y la bravura de sus soldados, que hemos venido a nuestros adversarios y les seguimos venciendo y le imponemos la paz, y se la imponemos sin batallones alemanes, porque no los tenemos ni los necesitamos. Si el Mandó rojo o el de cualquier país que lo desee, señala una sola compañía de Infantería alemana en el Ejército nacional, juro por mi honor que me entrego sin condiciones a mi antiguo capitán y ex-perto cazador furtivo de energía eléctrica, el camarada José Mijas Menánt.

He dicho que imponemos la paz. Este es el momento temido por nuestros enemigos; mejor dicho, por quienes manganean en el campo contrario. Tienen razón, están fuera de la ley y la ley ha de ser inexorable con los traidores, con los incendiarios, con los asesinos, con los saqueadores de Bancos. Los demás, nada tienen que temer, pues la España nacional y los hombres que la rigen, como buenos cristianos, gozarán practicando la caridad y el perdón. En la España nacional no ha de haber ni rencores ni odios, ni tampoco miserias. Abiertos están nuestros brazos para recibir a cuantos, equivocados o inconscientes, nos han combatido y nos combaten. Pueden dar fe de ello los cientos de milicianos y soldados que han pasado a nuestras filas, y si una vez entre nosotros quienes vengan no encuentran cariño, paz y sosiego, franca tendrán la salida, que a nadie queremos retener. Tenemos la seguridad absoluta que ni uno solo nos abandonará.

¿A dónde vamos? Ya lo he dicho y repetido cientos de veces: a crear una España grande, fuerte y poderosa; una España que no tenga, como hasta aquí, que mendigar del extranjero convenios comerciales, como el hambriento una limosna; una España unida y soberana, en que sus regiones conserven la personalidad y sin grotescas caricaturas de Gobierno, como las actuales de Cataluña y Vizcaya; una España culta. Crearemos una industria, intensificaremos la producción de nuestras minas y la transformación de sus productos, resolveremos el problema de la tierra y obligaremos, de grado o por fuerza, que el que tenga mucho lo reparta con el que tenga poco. Se gastarán más suelas de zapatos y menos cubiertas de coches de lujo; organizaremos escuelas donde los maestros enseñen a amar a Dios y a la Patria; daremos prestigio a la enseñanza universitaria, acabando de una vez con los profesores que usan de la cátedra para dar puñaladas por la espalda al Estado que les paga y haremos un Poder judicial austero e independiente: máxima libertad y máxima responsabilidad en la función. Sea como sea, imponemos que la forma de delito llamado prevaricación desaparezca. No puede existir interior satisfacción en la sociedad sin fe absoluta en la justicia y viviremos en paz y buena armonía con todos los pueblos, pues ni tenemos problemas exteriores, ni ansias de expansión, ya que dentro de casa queda mucho por hacer y bastante espacio por llenar.

En nuestro ferviente deseo de paz estamos dispuestos a olvidar agravios. Pero por imperativos de nuestra soberanía nadie nos podrá negar el derecho, romántico si cabe, pero justo, a sentir simpatías por aquellos pueblos que en santa cruzada contra el comunismo y la anarquía nos dieron su apoyo espiritual y lamentaron como propios nuestros dolores de hoy. Seremos reyes y señores dentro de nuestras fronteras y no admitiremos, como no las admitimos hoy, ni sugerencias ni ingerencias, ni imposiciones; queremos una España libre.

Queremos una España libre verdad; pero no olvidemos—hablo por boca del inmortal Cervantes—que con las armas se defienden las Repúblicas; se conservan los reinos, se guardan las ciudades, se aseguran los caminos y se despojan los mares de corsarios. Quiere decir esto que en aquellos tiempos la garantía de la seguridad eran las armas, y hoy, no digamos. Habrá, pues, que crear Ejército y una Armada y Aviación modestos, en cuanto a sus efectivos, pero bien organizados y dotados de material, que nada mejor se ha inventado hasta ahora para ser tratado con cortésia y respeto en las cancillerías, como los bosques de bayonetas, los tubos de acero de las cúpulas blindadas y los zumbridos de las hélices de los aviones de guerra.

La absoluta independencia de la nación, la España libre que anhela todos, requiere el sacrificio y lo exige. Sacrificio que es solo relativo, pues los armamentos dan vida a las industrias y estas pan a los trabajadores.

Crearemos un gran pueblo, no lo dudéis, y crearemos entre todos y para todos, y cuando pasados los años, alejada la pesadilla de la guerra, el historiador cierre el capítulo de este período sangriento y glorioso de la vida nacional, escribirá como único expresivo comentario:

«Y al cesar la contienda sobre las ruinas de un pasado que fué oprobio y vergüenza, se edificó un nuevo Estado, y España, entonces, volvió a ser España.»

La España del Cid, la de los Reyes Católicos, la de los Cortés y Pizarro, la de las temidas picas y la de las letras de oro: la España inmortal.»

Vida religiosa
SANTARAL.—Día 30. Santa Martina, virgen y mártir.
Misa «Loquebar», con gloria. Segunda oración «Deus qui salutes», tercera por la Iglesia o por el Papa, Rito semidoble y ornamentos rojos.
JUBILEO
Jubileo circular de las 40 Horas. En Santa Marta.
Hay diariamente exposición del Santísimo en las Esclavas.
Santa Marta.—Del 26 al 3, a las 5 y 1/4 solemne novena a Santa Paula, con manifiesto y cánticos.
San Hipólito.—Continúan las rogativas por el triunfo del glorioso Ejército, con manifiesto desde las 6:30 a las 19. A las 18:30 Ejercicio vespertino.

María Auxiliadora.—Solemne triduo a San Juan Bosco, los días 29, 30 y 31.
Los dos primeros misas rezadas a las 7 y 8, cantada a las 9.
Los tres días a las seis de la tarde, los ejercicios del triduo con manifiesto y sermón que predicará el M. I. Sr. Dr. D. Mariano Ruiz Calero.

El día 31, a las 8 y 9, misas de comunión. A las diez, fiesta solemne en la que predicará el Párroco de San Lorenzo don José Serrano Aguilera.
San Pablo.—El domingo 31 la Archicofradía del I. Corazón de María tendrá el ejercicio mensual.
A las ocho Misa de Comunión general. A las 8:30 con Manifiesto, Gensario, ejercicio y sermón, que predicará un P. Misionero del Corazón de María. Terminará la procesión con la imagen del Corazón de María, por el templo.

San Cayetano.—El 2 de Febrero, Fiesta de la Candelaria. A las nueve misa conventual, la que será precedida de la bendición de las candelas y procesión por el interior del templo.
LOS SIETE DOMINGOS A SAN JOSÉ

En el Salvador la Asociación Josefina tendrá el domingo misa solemne con plática y comunión en el altar del Santo. A las cinco de la tarde los ejercicios con manifiesto que predicará el canónigo archivero don Félix Romero Menjibar.
Jesús Crucificado.—Los ejercicios con manifiesto, el domingo a las 17.
Carmen (Puerta Nueva).—La misa de comunión a las ocho y después los ejercicios con manifiesto y cánticos.
En San Pablo, durante la misa de ocho.
En San Cayetano, en la misa de 8 con santo rosario y ejercicio apropiado.

Es silencio patriótico el que guarda el público cuando la Radio Nacional previene que se van a dar importantes noticias e informaciones de la guerra.
Debe observarse silencio al oírse repetida la advertencia, por tres veces consecutivas: Atención, atención, atención.
Así lo espera el Caudillo.
¡Viva España! ¡Viva Franco!
EL DELEGADO DEL ESTADO PARA PRENSA Y PROPAGANDA.

Salchichería Extremeña
Especialidad en Salchicha blanca, morcilla extremeña y chorizo de lomo. Razón: Sánchez. Plaza Antonio Grilo, 7. (Puerta Gallegos).

Más notas de radio
En Barcelona
En los talleres que tiene en Barcelona la Hispano Suiza en la que aún trabajan 200 obreros, se presentó un grupo de milicianos pretendiendo llevarse detenidos a cuatro. Se opusieron los demás y a consecuencia del choque resultaron siete heridos y dos muertos.
Los milicianos se llevaron presos a los cuatro, que fueron fusilados en Montjuich.
Hubo varias manifestaciones y detenciones.

Un hijo de Trotski
Moscú.—Ha sido detenido el hijo de Trotski, por orden de la U. R. S. S.
Su padre, en una conversación con varios periodistas, ha dicho que Stalin pretende hacer confesar a su hijo, por medio de torturas, contra él, y cree que Stalin pretende asesinar impunemente a su hijo, por odio personal.

En Francia
El Lyon se celebró un banquete del frente popular, al que asistieron Blum y Herriot.
Blum dijo que el frente popular quería la paz porque los pueblos que pierden la paz, pierden la libertad. Al final se cantó la internacional, dando esto la verdadera nota de lo que era el acto.

Un crimen en España originada una crisis belga
Desde luego el asesinato del diplomático belga en Madrid, no ha tenido en aquel país por parte del Gobierno la protesta que el hecho merecía. Se debía esto a Vanderveide que no ha querido significarse contra sus correligionarios los miembros del gabinete ruso de Valenciá.
El pueblo belga no lo ha creído así y ayer, al llegar a la cámara Vander-

Queipo de Llano
Se han fijado normas para visitar al General Jefe de los Ejércitos del Sur, en visita de las numerosas peticiones de audiencia que recibe.
Las audiencias han de verificarse solo en días laborables, salvo caso de urgencia.
Las personas y entidades particulares pueden visitarlo los lunes, martes, miércoles, viernes y sábados de 11:30 a 1 tarde.
Las autoridades y los presidentes de entidades oficiales, de 5 a 6 de la tarde en los días laborables.
Para ser recibidos es necesario solicitarlo en su secretaría particular.
Los particulares lo solicitarán por carta que será contestada en el acto, si el peticionario es de Sevilla y a vuelta de correo si no es de la localidad, indicándose fecha.

El temporal en Portugal
Lisboa.—El ciclón ha causado grandes daños a lo largo de la costa.
El Tajo se ha desbordado. Ha resultado con averías el buque inglés «John Jacob», cuya tripulación salvó al barco inglés «Aquila». Hay otro buque averiado en Setubal, y en Berlanga está embarrancado el barco brasileño «Santos», que lleva 100 pasajeros a bordo.
En el Tajo tres buques rompieron las amarras.
Se ha suspendido el servicio en la línea férrea de Estoril. Están interrumpidas las líneas telefónicas y telegráficas, cuyos postes han caído por tierra en su mayoría.

Gobierno Civil
VISITAS
Hoy han estado visitando al nuevo gobernador civil señor Ibáñez, el Excelentísimo Prelado de la Diócesis, el Director de Salesianos y el Jefe de Sanidad Militar.
MANIFESTACIONES DEL GOBERNADOR.—LOS TRABAJOS EN EL CAMPO.—NUMEROSAS VISITAS

El gobernador civil, don Bruno Ibáñez Gálvez, manifestó hoy a los periodistas que había recibido numerosas visitas de personas de la capital y de los pueblos, para cumplimentarle.
Con el fin de organizar el trabajo en el Gobierno y estudiar más a fondo las cuestiones, en la semana próxima se dará a conocer por medio de la Prensa los días y horas fijados para atender al público.
Dijo también que le preocupaba grandemente la cuestión del trabajo en el campo, en lo que respecta a la reorganización del mismo, pues si bien es verdad que las faenas de recolección de aceituna se van llevando a cabo con normalidad, puesto que hay personal para ello en todos los pueblos, es preciso prevenirse, para cuando terminen, proporcionar nueva ocupación a los que hoy se dedican a estas faenas, con el fin de que se cumplan fielmente los deseos expresados en distintas ocasiones por el Jefe del Estado: «Que no haya un obrero sin jornal, ni se acueste una familia sin comer».

Espero—agregó el señor Ibáñez Gálvez—que a estos deseos cooperen todos aquellos propietarios que poseen fincas de campo, industrias u otros negocios, facilitando trabajo, en su día, a aquellos que lo necesiten.
Terminó diciendo el gobernador que su secretaría particular la llevarían los funcionarios que hasta ahora venían desempeñando: D. Angel Morales Antequera y D. Buenaventura Villa Ruiz de Bustamante, habiendo designado, además, como secretario especial suyo, al periodista don Francisco Quesada Chacón.

Finalmente, D. Bruno Ibáñez añadió que esperaba de la Prensa cordobesa su decidida y entusiasta cooperación en beneficio de los intereses generales de Córdoba y su provincia.
Desde luego cuenta con la nuestra incondicional.

Magisterio
INSTANCIAS
El Rectorado devuelve instancia denegando la petición de doña Margarita Fuentes Cobo, en solicitud de traslado, y otra de doña Dolores Ruiz del Algar, reclamando sobre nombramiento provisional.
CESE
Ha cesado en la escuela de Jauja, doña Dolores Fernández Clariana.
POSESION
Se ha posesionado la maestra doña Ana Garrido Gómez, de la escuela 7.ª de Cabra.

Francisco Viguera Zurbano
Corredor Colegiado de Comercio
Vaca de Alfaro, 33
(Frente al Banco de España)

ARRENDAMIENTOS
Se arrienda un piso en la calle Buenos Aires, 31 (Huerta de la Reina), con instalaciones de agua y luz. Razón: Abel Jimenez, calle Sevilla, 5.

SE VENDE
En la calle Hornos de la Trinidad, número 7. No se admiten correcciones. Para verla de 11 a 1.

Alemania y España
Don Rafael G. Ripoll, agente consular de Alemania, ha recibido encargo del Gobierno alemán para que haga presente a las dignidades autoridades, señoras y señores cordobeses su gratitud por las pruebas de afecto y adhesión manifestadas al estampar sus firmas en los plegos que fueron colocados en esta Agencia Consular alemana con motivo del trascendental acontecimiento de ser reconocido por dicho Gobierno el legítimo Gobierno del glorioso Generalísimo Franco.

Noticias
ADORACION NOCTURNA
El próximo domingo, a las once, se celebrará en la Real Iglesia de San Pablo la Junta general ordinaria de la sección adoradora nocturna de esta capital, con arreglo al artículo 63 del reglamento.

TOROS
El domingo 7 de Febrero se celebrará en Sevilla una gran corrida de toros organizada por Falange Española a beneficio de la asistencia del frente y de auxilio de invierno.
Se lidiarán ocho magníficos toros de acreditadas ganaderías, que serán estoqueados por Juan Belmonte, Antonio Márquez, Marcial Lalandá, Domingo Ortega, Pepe Amorós, Pascual Márquez, J. I. Sánchez Mejías y Juanito Belmonte.

Las localidades para ese magnífico festival taurino se expenden hasta el 31 del actual en la Delegación provincial de Prensa y Propaganda de Falange Española de las J. O. N. S. de Córdoba.

DETENCIONES
Han sido detenidos Manuel Fernández Ferrer y Matías Higuera Casado.

DE ORDEN PUBLICO
Continúa de secretario de la Jefatura de Orden Público, el activo y competente funcionario don Rafael Martín Carvajal.

CASA DE SOCORRO
Ha sido curado Manuel González Jurado, de 6 años, de herida contusa en la región parietal.

MUERTO DE REPENTE
Anoche ingresó en la Casa de Socorro Juan González Cruz, de 72 años, que falleció de repente en la Plaza Colón.

PRODUCTOS
Introducidos en esta ciudad en el día de ayer:
Pescado, 1.388 kilos; carbón vegetal, 20.000; patatas, 20.000; huevos de campaña, 120 docenas.

¿QUERIS LA SALUD?

Tomad **FERRERO QUINA**

El tónico reconstituyente más eficaz contra dolores de cabeza, inapetencia, náuseas, dolores de estómago, causados por anemia, clorosis (pobreza de sangre) trastornos de la mujer, debilidad, convalecencia y agotamiento, De venta en farmacias.

Desde el miércoles, día 20
efectúa el público sus compras en
ULTRAMARINOS CONDE
Plaza de J. Antonio Primo Rivera, 2. Teléfono 1050.
(NUEVO DOMICILIO)

Fotografía Montilla :: Estudio Artístico ::
Creación de "Foto-Venus", Fotos Oleas y Ornas de niños
¡LAS FOTOS MAS MODERNAS!
Málaga, 11. Teléfono 13-47. CORDOBA

Almacenes Porrás Rubio
SOCIEDAD LIMITADA
Coloniales por mayor
Oficinas y Despacho Detall: Almacenes:
PEREZ GALDOS, 3 Teléfono 1558 DOCE DE OCTUBRE

La Unión y El Fénix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Capital social: 12.000.000 de pesetas
COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO
FUNDADA EN EL AÑO DE 1864
Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.
Seguros sobre Vida.—Seguros contra Incendios.
Seguros de Valores. --- Seguros contra Accidentes de Trabajo y Responsabilidad Civil.
Seguros Marítimos.
Subdirección para Córdoba y su provincia:
Plaza de Cánovas, esquina a Victoriano Rivera
(Edificio propiedad de la Compañía)

HERMANDAD DE NUESTRA SEÑORA DE LINARES
El domingo 31 del actual, a las once de su mañana en primera convocatoria o a las once y media en segunda, con los hermanos que asistan, se celebrará en la sacristía de la parroquia de San Lorenzo, la Junta General de esta Hermandad con el fin de examinar y aprobar las cuentas del año anterior.
Lo que se comunica para general conocimiento.—La Directiva.

ESPECTÁCULOS
GRAN TEATRO.—A las 6:30 y 10:30 «Al compás del amor». Blanca.
DUQUE DE RIVAS.—A las 6:30 y 10:30 «Maldito dinero».
ALCÁZAR.—«La hija del penal».
CINE GÓNGORA.—«La voz que acusa». Azul.